

**El seminario de Cultura Mexicana, corresponsalía Ciudad Victoria.
Lo invita a caminar por los Senderos de nuestra cultura.**

Conmemorando el Bicentenario del inicio de la Independencia y el Centenario de la Revolución Mexicana

**María del Carmen Olivares Arriaga
Lunes 24 de enero de 2011
Sendero No. 26**

Nuestra intención es hacerle pasar un rato de agradable entretenimiento. Mientras se divierte, puede afirmar sus conocimientos o ampliar su cultura, según el caso, lo único que tiene que hacer es seguir la ruta de acuerdo con las indicaciones. Le deseamos un feliz recorrido. Empecemos.

1.- ¿Cuál fue el grito de guerra de Don Francisco I. Madero durante la Revolución?

- Viva Villa.....Vaya al 2
- No reelección.....Vaya al 12
- . Fuera gachupines.....Vaya al 22

2.- Este grito de guerra ha sido muy conocido, pero no fue el motivo por cual luchó don Francisco I. Madero. Si quiere puede dirigirse al 1 y buscar con ahínco el camino que lo llevará a la meta. Mil gracias.

3.- Magnífico, usted si es conocedor de lo bello, usted tiene razón se trata de Marisa Avilés Arreola. Felicidades hasta luego, esperamos que tenga una semana feliz. El camino directo es: 1-12; 27-19; 21-7; 30-14; 10-6; 15-5; 28-23; 20-3. FIN.

4.- Por favor no se confunda, una cosa son los frailes y misioneros y otra muy diferente son los militares y soldados. Le solicitamos muy encarecidamente ir al 30 a fin de localizar la respuesta correcta. ¡Suerte!

5.- Es esta precisamente la respuesta correcta, nuestras felicitaciones y un fuerte abrazo. Le pedimos si así lo desea, ir al 28 para continuar nuestro sendero.

6.- Exacto, usted es un "AS", nuestro reconocimiento y admiración por su acierto. Le rogamos ir al 15 donde lo esperamos para continuar nuestro recorrido por este sendero.

7.- Exactamente, usted bien sabe que antes de la llegada de Mina en lo que era el Nuevo Santander no se conocía la imprenta. Le enviamos un muñeco de peluche que dice: "tu si sabes". Esperamos por usted para seguir adelante en el 30.

8.- En verdad lo sentimos mucho pero su respuesta no es la correcta, le solicitamos, si quiere seguir participando se dirija al 28 y busque con ahínco la solución. ¡Suerte!

9.- Seguramente usted ha confundido apresar con encerrar en prisión. Le pedimos que vaya al 27 y haciendo un esfuerzo, trate de encontrar el camino hacia el éxito. Adelante.

10.- El primer instructivo educativo en el noreste, de lo que hoy es México indicaba la necesidad de fundar un colegio de instrucción superior; para la enseñanza de la gramática y la filosofía: con el propósito de instruir a la juventud de Coahuila, Nuevo León, Texas y Nuevo Santander. ¿Sabe a quién se debe este instructivo?

11.- Lo sentimos mucho, pero cometió un error. Su respuesta no es la correcta. Por favor diríjase al 21 y haga lo posible por encontrar la contestación adecuada ¡Ánimo!

12.- En el año de 1910 este grito se dejó sentir con toda fuerza, cristalizándose posteriormente en un hecho. Nuestras sinceras felicitaciones por su acierto. Estamos en el 27 esperando por usted.

13.- Le manifestamos que lo sentimos mucho, pero cometió un error. Por favor vaya al 15 y si usted se lo propone, seguramente dará con la contestación correcta. Mil gracias.

14.- Tiene usted toda la razón, se trata precisamente de él. Reciba nuestras felicitaciones y un nutrido aplauso. En seguida le rogamos ir al 10. Mil gracias.

15.- Al huir de San Luis Potosí, Francisco I. Madero fue a los Estados Unidos y regreso al país en 1911 ¿Por qué lugar entró nuevamente a México?

- Casas Grandes, Chihuahua..... Vaya al 5
- Matamoros, Tamaulipas..... Vaya al 25
- Nuevo Laredo..... Vaya al 13

16.- No es posible que ande tan fuera de tiempo y espacio. Este ilustre maestro vivió en el siglo XX, muchos años después de que apareciera la preocupación por la educación. Vaya al 10 y cerciórese de hacer las cosas bien. ¡Suerte!

17.- Estos manifiestos que se publicaron principalmente en Texas, no fueron impresos en este lado del Rio Bravo. Le pedimos que vaya al 21 y obligándose un poco a la reflexión trate de encontrar la solución. ¡Suerte!

18.- Ojalá que la próxima vez acierte y no tenga que dar la vuelta. Por lo pronto vaya al 28 y haga un nuevo intento. ¡Ánimo!

19.- Es usted una maravilla, definitivamente le hacemos llegar nuestra admiración acompañada por una rosa perfumada. Así mismo, le comunicamos que estamos en el 21 esperando por usted para continuar adelante.



20.- Consideramos que no es mucho pedir, sea tan amable de decirnos el nombre de la persona autora de este poema titulado "Al escuchar" que a la letra dice: Al escuchar canta el corazón, / hay que hacerse todo oídos, / todo ojos, todo tacto.../ hay que pensar mucho, mucho/ el cómo educarlo./ Hay que domesticarlo a como dé lugar, / es peligroso si se le piensa sabio... / nos hace caer en sus latidos... / Un corazón esperanzado / encuentra caminos por donde no hay veredas, / justifica extravíos, demoras, ausencias... / Un corazón liberado / puede aspirar a sentirse libre / en forma tan intensa, / que corre el riesgo de hacerse esclavo: / pero un corazón, un corazón ilusionado / es el más difícil de domar, / pies es el mejor antídoto / para olvidarlo todo / y para inventarlo todo, / al mismo tiempo. La respuesta correcta está en el 3.

21.- ¿Sabe usted cuales fueron los primeros impresos que se realizaron en estas tierras que hoy conocemos como Estado de Tamaulipas?

- Los boletines de Mina.....Vaya al 7
- El manifiesto de Gutiérrez de Lara.....Vaya al 17
- El acta de excomunión a Miguel Hidalgo..... Vaya al 11

22.- En primero lugar le pedimos que se ubique en el tiempo, este grito no corresponde a 1910, le ruego ir al 1 y haciendo un esfuerzo trate de alcanzar la respuesta correcta. ¡Suerte!

23.- Nos imprime gran alegría y verdadera felicidad, encontrarnos con personas como usted que si saben de historia. Le estamos enviando una salva de rifles por su acierto. Esperamos por usted en el 20.

24.- Lo sentimos mucho, pero anda usted confundido, cierto que fray José Antonio fue diputado, pero nunca estuvo a cargo del templo de Villagrán. Le rogamos ir al 30 y hacer más averiguaciones. Gracias.

25.- Esta ciudad es noble y fiel, pero no fue ese el lugar por donde entro Madero a México. Le pedimos que vaya al 15 y haga un nuevo intento. No se preocupe todos nos confundimos de vez en cuando.

26.- El gran maestro, gloria de Tamaulipas; vivió un siglo después de iniciarse los primeros trabajos educativos para la gente del México Independiente. Su respuesta no es correcta, busque en el 10 y apresúrese a seguir adelante. ¡Ánimo!

27.- A propósito de Don Francisco I. Madero, se sabe que lo tomaron preso y posteriormente quedó encerrado por algún tiempo. ¿Sabe usted dónde lo tomaron prisionero?

- San Luis Potosí.....Vaya al 9
- Monterrey.....Vaya al 19
- Ciudad Victoria.....Vaya al 29

28.- Cuando Francisco I. Madero fue elegido como candidato a la presidencia por el Partido Antirreleccista, se nombró a un tamaulipeco como vicepresidente, ¿Sabe usted el nombre de este personaje?

- Francisco Vázquez Gómez.....Vaya al 23
- Francisco Flores Magón.....Vaya al 8
- Alberto Carrera Torres.....Vaya al 18

29.- Para nada, este señor en su hazaña se olvidó que Victoria existía. Le pedimos que vaya al 27 y haga un nuevo intento, usted tiene derecho a ello, aproveche la oportunidad que se le brinde. No sé de por vencido.

30.- Un alto e importante diputado al Congreso Supremo que estuvo en Nuevo Santander, precisamente en el templo de Villagrán era:

- Juan José de la Garza.....Vaya al 4
- Ramos Arizpe.....Vaya al 14
- José Antonio Gutiérrez de Lara.....Vaya al 24